

653320
Fotografía 2.21

ALDEA GLOBAL

Homenaje a Vicente

JUAN PABLO SARMIENTO P.

En su época, Vicente Huidobro fue más leído en Europa que en Chile. No fue nuestro país, sino Irlanda el que propuso su candidatura al Nobel en 1926, e incluso el poeta criollo Alberto Rojas se refirió a él como "un poeta francés nacido en Chile".

Hasta hoy parece mancillarse la injusticia, y muchas de las muestras que se han realizado en los últimos años en su homenaje no se realizaron en tierra chilena, sino en España y Francia. Esto, mientras la pugna por crear una fundación en honor al padre del Creacionismo sigue sin resultados, manteniendo la celebración de los 110 años de su nacimiento como una iniciativa privada y sin financiamiento estatal.

"Aún se asocia mucho al poeta con el mundo burgués y a las vanguardias europeas... hay algo que ha evitado que se "chileoize" a Huidobro, y por lo mismo está un po-

■ El viernes se cumplieron 110 años del nacimiento de Vicente Huidobro. Pese al relativo olvido que hay en el país en torno a su figura, un homenaje por el litoral central con epicentro en Cartagena busca reactivar la lectura de su obra.

ACTIVIDADES

■ 13 de enero al 8 de febrero: Muestra Vide y Obra de Huidobro en el Centro de Artes Casa Naranja (Santo Domingo 528, Santiago).

Fines de semana desde el 24 de enero: Micro de los Poetas comienza a recorrer el litoral central, con 110 lecturas programadas y hasta la primera semana de febrero.

15 de enero: Comienza la Feria del Libro Huentanite recorriendo desde Santo Domingo hasta Algarrobo hasta la primera semana de febrero.

8 de febrero: Acto Central en Cartagena, en la Torre de Huidobro, donde se conmemora el ciclo cultural.

co olvidado", cuenta Patricia López, directora junto a Ema Soto de la productora independiente Chilcotura, encargada del mayor homenaje al natalicio del poeta.

Según cuenta la protagonista de Pumasangre, "no habrá ninguna actividad grande para celebrar los 110 años, y nos pareció interesante como primera actividad de Chilcotura".

Esta productora busca llenar eventos de cultura fuera de Santiago y se eligió el balneario de Cartagena, donde Huidobro pasó sus últimos años y donde está enterrado, sede de operaciones del aniversario. Esta decisión estuvo incitada, además, por el hecho de que López tiene una ligazón sentimental con la ciudad costera. "Yo visitaba mucho Cartagena cuando era chica, y es una pena que esté tan descuidado, así que decidimos hacer este gran regalo al lugar". Así se ideó la llamada Micro de los Poetas, un bus donado por el senador Omin-

mi que fue pintado con un grafiti que envió Nicanor Parra y que recorrerá los balnearios del litoral central realizando "declamaciones poéticas" en honor a Huidobro. Si bien la iniciativa cuenta sólo con el financiamiento de los miembros de Chilcotura, López enfatiza que han contado con mucha ayuda de parte del alcalde de Cartagena y den Intendente de La V Región.

Además, si bien el proyecto fue organizado sin tiempo para postular a fondos externos, durante el año tienen previsto hacerlo para ver si se puede mantener la Micro de los Poetas andando.

La actriz Patricia López, durante el homenaje a Huidobro, con la Micro de los Poetas, que viajará por el litoral central.

MARTES 14 DE ENERO DE 2023

Homenaje a Vicente [artículo] Juan Pablo Sarmiento P.

Libros y documentos

AUTORÍA

Sarmiento, Juan Pablo

FECHA DE PUBLICACIÓN

2003

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Homenaje a Vicente [artículo] Juan Pablo Sarmiento P. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile